



El Imparcial, lamentándose del presente, dice, recordando tristemente el pasado:

«Hace apenas dos meses que España ofrecía un hermoso ejemplo de patriotismo y de grandeza, tales como no se recordaba desde la guerra de Africa.»

La discordia había interrumpido su maldito imperio sobre el país; no había partidos; no había interés de banderías: sólo reinaba en todos los pechos el sentimiento sublime de la defensa nacional y de la reivindicación de nuestros derechos, amenazados por la codicia de un enemigo poderoso.»

Tiene razon el colega, nada más triste que la desunión que en el día tratan de realizar los partidos políticos, con mengua de los intereses del país.

La discordia interrumpió su imperio sobre España, como dice el colega, pero fué por un solo momento, durante el cual parece que cobró nuevos bríos y más furia para proseguir en su campaña anti-patriótica.

Como el colega, nos lamentamos del presente, pero los correligionarios de El Imparcial no son los que ménos participacion tienen en la obra del desprestigio nacional inaugurada ya hace mucho por los partidos políticos todos, que aspiran solo al disfrute del Poder.

Recorte fusionista de La Iberia:

«En estas cortas líneas nos limitamos á decir que la continuacion del actual Gobierno es un peligro nacional y un peligro inminente.»

No abogamos por causa propia, bien lo sabe todo el mundo, porque el Poder tiene pocos atractivos y está preñado de escollos.»

El Poder estará muy preñado de escollos, pero un poco más abajo dice el mismo colega:

«Fracasada la política conservadora en su representacion mas genuina, nos creemos los herederos del Poder.»

Finalmente, concluye diciendo: «No lo ambicionamos ni lo pedimos, solo ambicionamos y pedimos un Gobierno que no engañe al país y que haga una política democrática, liberal, conservadora ó ultramontana, cualquiera, con tal que esté fundada sobre la sinceridad.»

Cualquier cosa que evite este espectáculo.»

Y ante este refinamiento de hipocresía, exclama El Liberal:

«La petición del diario monárquico nos recuerda la de los chiclelos que piden limosna:

—Señorito, ¡aunque solo sea un céntimo!»

¡Cosas de políticos!

Dijo anoche La Correspondencia:

«Mañana martes, á las cuatro de la tarde, se reunirá en su local de Gubernacion la junta encargada de estudiar las reformas para el mejoramiento de la clase obrera que preside el señor Moret.

Se dará cuenta por los señores vocales de las Memorias y demás trabajos de las informaciones de provincias que fueron sometidas á su estudio.»

Y exclama un colega:

«Pero cuándo se acaban esas juntas para el mejoramiento de las clases obreras?»

Por lo que duran, debiera creerse que álguien que no es obrero sale mejorado con ellas.

Y por lo inútiles, debemos convencernos de que están todavía en la primera edad de la vida.

¡Pero qué frac el del Sr. Moret!

Lo mismo sirve para patron de chaquetas de obreros, que para lucir entorchados de almirante honorario.

¡Qué hombre, señor, qué hombre!»

Si no hubiera quien tiene interés en cerrar los ojos y abusar de tan desgraciada clase como lo es la obrera, ahora se convencerían de lo que pueden esperar de los que, á título de demócratas, se erigen en Quijotes de la misma.

Lo que es como la clase obrera no contase con su trabajo y con la caridad privada, para cuando esa junta que dice se ocupa de su mejoramiento acabase de charlar, de seguro que no habria un obrero siquiera con vida; todos habrían perecido por consuncion.

Protesta La Epoca:

«Pensamos honradamente que escaumniosa la especie lanzada por La Iberia, y recogida por varios periódicos, de que hay en Madrid un personaje que recibe una buena suma mensual por proteger á los bandidos de Málaga. Si El Progreso se asombra de nuestra rectitud de ideas, si tiene de los hombres el bajo concepto que insinúa, lo sentimos por ese diario.»

Nos tenemos muy merecido que se puedan hacer semejantes afirmaciones; por lo tanto, anciana dueña, déjese de lamentaciones patéticas, y procure buscar solucion á problemas importantes, dejándose de chocheos propios de viejos.

Hé aqui la manera tan original que tienen de discurrir los políticos opositoristas:

«Aun no es conocido el texto de la nota de Alemania, y ya á nadie queda duda de la posicion grave y difícil que presenta para nuestro país el conflicto de las Carolinas.»

Si nadie conoce el texto de la nota, ¿en qué pueden fundarse esas seguridades que afirma el colega tiene todo el mundo de lo difícil que se presenta el asunto?

Esto es lo que se llama hablar sin saber, ó sin conocimiento de causa.

¡Qué bueno estaria que despues de conocida la nota, resultase ser todo lo contrario de lo que los opositoristas sospechan!

La Iberia no puede ocultar su disgusto por la mediacion del Papa en el asunto de las Carolinas, y exclama:

«Y todo esto sin entrar en reflexiones sobre lo que es en sí la mediacion deada por el Sr. Pidal que, como cada uno de los actuales ministros, no perdona ocasion de arrimar el ascua á su sardina, venga ó no venga á cuento, ni pararse á discurrir acerca de las espaldas y dificultades que rodean á la tal mediacion.»

Como La Iberia es uña y carne con el señor Sagasta, que fué Grande Oriente de la masonería en España, el colega tendrá ley á los del mandil, y no es extraño que en su disgusto por la mediacion Pontificia vea dificultades y espaldas.

Cada uno aprovecha, ó mejor dicho, no pierde ocasion de arrimar el ascua á su sardina, como dice el colega, pero... no es mala ascua... la que tiene sobre sí la sardina arenque de la masonería.

Ocupándose de los presentes sucesos con motivo de las negociaciones con Alemania, dice con aires de gracioso un opositorista colega:

«Si lo que está pasando se consigna luego en algun libro más ó ménos diplomático, habrá de titularse, como un ordenamiento de D. Alfonso el Sabio, Libro de las taurerías.»

Si se agregase á taurerías el adjetivo opositoristas, resultaria más apropiado el concepto, pues si taurerías vale tanto como cosa de juego, nadie iguala á los opositoristas en sus juegos con la dignidad nacional.

Centros Oficiales.

La Gaceta de hoy publica las siguientes disposiciones:

Marina.—Real decreto disponiendo que cese en la direccion de la Academia de Administracion del ramo el intendente D. Rafael Martinez Illescas.

Otro nombrando á D. Rafael Martinez Illescas intendente del departamento de Cádiz.

Otro nombrando director de la Academia de Administracion del ramo al ordenador de marina D. Leandro de Salaregui y Medina.

Fomento.—La real disposicion referente á exámenes que en otro lugar publicamos.

Salud pública.

Parte oficial correspondiente al día de ayer

En Madrid

Sin novedad.

Provincia de Madrid.

Belmonte de Tajo, 6.

Perales de Tajuña, 1 y 1

En provincias.

Navarra.—En los pueblos, 1.

Murcia.—En los pueblos, 3 y 1.

Palencia.—En los pueblos 5 y 1.

Cuenca.—En los pueblos, 11 y 2.

Barcelona.—Capital 15 y 10.—En los pueblos, 45 y 17.

Albacete.—En los pueblos, 81 y 42.

Toledo.—En los pueblos, 4 y 1.

Zamora.—En los pueblos, 1.

Almería.—En los pueblos, 8 y 4.

Málaga.—En los pueblos, 34 y 9.

Logroño.—En los pueblos, 29 y 8.

Segovia.—En los pueblos, 1.

Santander.—En los pueblos, 2 y 1.

Jaen.—Capital, 21 y 14.—En los pueblos, 4 y 5.

Cádiz.—Capital, 7 y 3.—En los pueblos, 11 y 5.

Zaragoza.—En los pueblos, 4 y 2.

Boletines generales.

De La Correspondencia

«PARIS 12 (9:20 m.).—Los periódicos de la mañana publican manifestos electorales en que se excita á los republicanos de todos los matices á luchar unidos contra los monárquicos que ocultando su bandera, tratan de derribar la república. En los referidos ma-

nifestos se aconseja á los republicanos voten en las elecciones que han de tener lugar el domingo próximo las candidaturas que hubieren obtenido más votos el día 4.

Los conservadores, á su vez, se aprestan á luchar contra la alianza radical, publicando manifestos muy enérgicos en que se recomienda al pueblo el orden para obtener la tranquilidad y la confianza, tan necesarias para el engrandecimiento de Francia —M.

PARIS 12 (10:3 m.).—Segun noticias telegráficas de Tánger, un sargento inglés asesinó alevosamente en una de las calles de dicha ciudad á una mujer. Despues, al huir, acometió furiosamente á cuantas personas encontró al paso, hiriendo gravemente á cuatro marroquíes, á dos españoles y á un judío. —M.

El consulado general de España en Portugal anuncia que, á partir del 27 del corriente, negará pasaporte para embarcar con direccion al Brasil y República Argentina á los súbditos españoles que no lleven sus documentos expedidos por los gobernadores civiles de las provincias de España.

El alcalde de Madrid, Sr. Bosch, celebró ayer distintas conferencias con los señores Arrieta, conde de Michelena, Ferrer y Arche, relacionadas con el esplendor que desea imprimir al Te Deum que ha de cantarse en San Isidro el día 14.

A pesar de las grandes dificultades con que tiene que luchar el Sr. Bosch, por la proximidad de la apertura del régio coliseo tienen por seguro que tomará parte en aquella festividad alguno de los más notables artistas de aquel coliseo.

De El Imparcial:

«ROMA 11 (12:25 tarde, recibido el 12 á las 5 y 20 de la madrugada).—Al proseguir los estudios ordenados por el Papa en el Museo y Biblioteca de La Propaganda Fide con motivo de la mediacion de Su Santidad en la cuestion hispano-germánica, se ha encontrado una carta geográfica de Eifebo en la cual se encuentra la línea divisoria que el Papa Alejandro VI hizo para marcar las posesiones que correspondían á los españoles y á los portugueses, ya de lo descubierto, ya de las tierras que entonces habia por descubrir.

Se han encontrado documentos de interés sobre las diversas misiones españolas mandadas á las Carolinas, casi siempre con poco fruto por la indolencia de los indígenas.

De toda la documentacion hoy estudiada resulta que el gobernador general de Filipinas tuvo siempre la alta investidura de jefe superior de las Carolinas —S.

PARIS 12 (9:55).—Anoche se celebró un banquete en el Gran Oriente en honor de los diputados recién elegidos por Paris.

Presidía un oportunista. El jefe del Gobierno, Mr. Brisson, excusó su asistencia.

Mr. Floquet, el presidente de la Cámara recién disuelta, y Mr. Lockroy pronunciaron importantes discursos.

El de Mr. Lockroy fué una defensa elocuentísima de la union entre todos los republicanos, sin distincion de matices, no ya solo para las segundas elecciones, sino de un modo más estable, para no volver á alentar las aspiraciones de los reaccionarios.

El discurso de Mr. Floquet ha sido de batalla y de excitaciones violentas.

Abrazó como extremo principal el de la situacion de la Iglesia dentro de la república. Sostuvo como imprescindible la necesidad de la separacion, y mútua independencia de la Iglesia y del Estado, para que una y otra institucion puedan cumplir sus respectivos deberes. En un apóstrofe exclamó:

«¡Los curas son los enemigos de la república! ¡Votan constantemente con los reaccionarios, y trabajan sin descanso en contra de las instituciones del país!»

Acuso al Gobierno de lenidad para con el clero durante las elecciones. «Supuesto que permitía el ataque —dijo Mr. Floquet— ha debido defenderse.»

Tambien el ex-presidente de la Cámara tuvo periodos brillantes recomendando la union á los republicanos. Sus declaraciones tienen doble importancia porque Mr. Floquet es estos dias uno de los candidatos que se indican para presidir situacion.—M.

PARIS 12 (11:8 noche).—Se conoce el resultado de las elecciones.

Hay 304 diputados electos, repartidos del siguiente modo:

Reaccionarios, 177

Republicanos, 127.

Los empates son 270 —M.

PARIS 11 (10:45 noche). Recibido el 12 á las 10:35 de la mañana.—A las dos de la tarde de hoy se han reunido en el local del «Gran Oriente» los representantes de los comités y de los periódicos republicanos que se publican en el departamento del Sena á fin de ponerse de acuerdo sobre la conducta que deben seguir en las segundas elecciones que se verificarán el 18 del corriente en aquellos distritos donde dejó de elegirse diputados por número insuficiente.

A esta reunion han concurrido los comités de «La Alianza Central y de parlamentales», de la «Federacion republicana» y de la «Union radical y autonomista.»

Los periódicos representados eran los siguientes:

Eco de Paris, Electeur, Republicain, Evénement, Gagne Petit, intransigeant, Justicia, Lanterne, Marsellaise, Mot de Ordre, Nation, Opinion, Paix, Paris, Petit Journal, Petites Nouvelles, Petit Parisien, Petit Quotidien, Petite Republique Francaise, Radical, Rappel, Republique Francaise, Republique Radicale, Siecle, XIX Siecle, Telegraph, Soleil, Temps y Voltaire.

En esta reunion se ha acordado por unanimidad sostener en las elecciones de segundo escrutinio á los candidatos republicanos que han obtenido mayor número de votos en el primero, é invitar á los republicanos de todos los departamentos para que adopten idéntica conducta, á cuyo fin les será dirigida inmediatamente una circular.—M.

PARIS 11 (10:45 noche).—(Recibido el 12 á las 10:40 mañana)—En la reunion que en la Sala Levis celebró anoche los republicanos intrasigentes han tomado el acuerdo de abstenerse en las elecciones de segundo escrutinio.—M.

El Estándarte se lamenta anoche, ocuparse de la conducta de la prensa opositorista en lo relativo á la nota de Alemania, del afán de fantasear é inventar noticias, y sobre todo de las pretensiones de conocerlo y criticar todo ántes de que el mismo Gobierno pueda estudiar con el detenimiento debido las más árdas cuestiones.

El Estándarte termina el artículo que de detalles cosas se ocupa con los dos siguientes párrafos:

«Vendrán las Cortes; y si para entonces las negociaciones con Alemania están terminadas, el Gobierno se apresurará á darles cuenta de su resultado y á someter su conducta al fallo de la Representacion nacional y de la opinion pública

El arte de gobernar y la gestion de Gobierno son cosas algo más serias de lo que se figuran los noticieros. Esto en uso de la libertad de imprenta, pueden hacer las conjeturas y deducciones que gusten; pero nada de lo que dig tendrá más importancia que la que resulte de los hechos que han de exponerse á su tiempo á la luz del día, y destruirán las sombras acumuladas con buen ó mal propósito sobre cuestiones que más interesan al país.

Ayer se recibieron en Madrid noticias de la expedicion del Sr. Montes Oca, acompañado del doctor Oso representante de la Sociedad Africana, por el interior de las islas Hobr.

Salió de Fernando Poó el 16 de Julio y llegando á ellas subió por el río my y entró en el Naya en canoas país.

Su correría por aquellas comarcas ha sido larga, consiguiendo que el pueblo por donde ha pasado anexionen á España, segun constatactas revestidas de todas las formalidades precisas.

Tambien quiso el Sr. Montes Oca recorrer las montañas llamadas S



